



# Bloque opositor participará en parlamento abierto

ANDREA BECERRIL

La oposición participará en el parlamento abierto promovido por la Cámara de Diputados, que comienza el próximo martes, luego de que Morena accedió a que, además de la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador, se incluyan más de 40 iniciativas en materia de comicios, entre ellas las recientes de PAN y PRI.

Al término de la sexta reunión de la junta directiva de la Comisión de la Reforma Electoral, la diputada Morenista Graciela Sánchez, presidenta de esta instancia, expresó satisfacción de que el bloque participe en ese ejercicio, que se prolongará durante un mes y dará comienzo con el tema Conformación de presidencias municipales y cabildos.

El miércoles pasado, la Junta de Coordinación Política, con el voto de Morena y sus aliados, acordó echar a andar los foros para la discusión pública de la reforma electoral, mientras los integrantes de la alianza Va por México anunciaron que realizarían los suyos.

Ayer, sin embargo, en la reunión de aquella comisión, el PAN, a través del diputado Jorge Triana, informó que tomarán parte en dicha actividad, aunque insistió en que la consideran apresurada porque aún no se han definido el temario ni los invitados.

PRI y PAN "están de acuerdo y vamos para adelante", comentó la legisladora Sánchez y subrayó la importancia de que comience la discusión pública en torno a los cuatro subtemas definidos: sistema de partidos, sistema político-electoral, instituciones electorales e inclusión electoral.

Por separado, el diputado *blanquiazul* Santiago Torreblanca afirmó que Morena accedió a modificar el temario para cumplir con la exigencia de la oposición de que se no sólo se incluya en el análisis la iniciativa de López Obrador, sino todas las presentadas por PAN, PRI y PRD, y por ello van a participar, pese a que no se aprobó la lista de tópicos, sólo las fechas, lo que les complica proponer a los invitados adecuados.

En entrevista, aparte, la morenista precisó que se incluirán más de 40 iniciativas que se encuentran en San Lázaro, la del PT, pero sobre todo la que recientemente dio a conocer el PAN, así como "los 10 puntos fundamentales que, aunque no sea de manera oficial, presentó el PRI".

La diputada Sánchez precisó que el formato del parlamento abierto será similar al de la reforma eléctrica, y consideró que no habrá problemas para elegir a los ponentes; también, que la oposición podrá invitar a quien considere, pero se requiere avanzar, porque ya hay poco tiempo para la reforma electoral.